

### Investissements privés et publics au Canada: Perspectives de 1973

Des immobilisations de 23.8 milliards de dollars sont prévues pour 1973 dans tous les secteurs de l'économie canadienne, y compris celui des affaires, de l'habitation, des institutions et des gouvernements. Ces dépenses, si elles se concrétisent, dépasseront de près de 9 p. 100 celles de 21.9 milliards de dollars consacrées aux mêmes fins en 1972.

Ces renseignements apparaissent au rapport intitulé *Investissements privés et publics au Canada - Perspectives de 1973*, déposé à la Chambre des Communes le 12 avril.

Le rapport montre que les projets de mises de fonds pour 1973 sont beaucoup plus axés sur l'investissement dans le domaine des affaires, qui dépasse désormais selon les prévisions de plus de 13 p. 100 celui de l'année précédente. Les dépenses totales des secteurs de l'habitation et des services sociaux devraient s'accroître de moins de 2 p. 100. Les projets de 1973 prennent une tout autre orientation que ceux de 1972, alors que les investissements consacrés à la fois au secteur des affaires et aux autres secteurs avaient augmenté de 8 à 9 p. 100.

Les dépenses consacrées aux nouvelles installations de production progressent plus rapidement, en 1973, dans les industries de services que dans le secteur de la production des biens, soit 13 p. 100 contre 7 p. 100. L'année dernière, cependant, le secteur producteur de biens est demeuré stable et seules les industries de services ont accru leurs dépenses d'immobilisations.

Dans la fabrication, les investissements devraient augmenter d'environ 9 p. 100 en 1973 après deux ans de régression. Ce progrès prévu contribue énormément à améliorer les perspectives de l'ensemble du secteur de la production de biens en 1973. La vive progression des investissements projetés par les industries agricoles et forestières constitue un autre atout.

L'industrie papetière et minière en baisse

La plupart des secteurs de fabrication bénéficient de ce surcroît de dépenses, les raffineries du pétrole et les industries chimiques enregistrant des ac-

### Bronze d'un sculpteur argentin offert à la ville d'Ottawa

L'ambassade d'Argentine a offert à la ville d'Ottawa un bronze du général José de San Martín (1778-1850), héros national argentin et libérateur de l'Amérique du Sud. La cérémonie de dévoilement a eu lieu le 19 avril au parc Minto d'Ottawa. Le buste est l'oeuvre du sculpteur argentin José Vian.

Ce monument a été offert à titre de symbole de l'amitié canado-argentine. Il a été présenté par l'ambassadeur d'Argentine, M. Pablo González-Bergez, au maire d'Ottawa, M. Pierre Benoît.

Une délégation spéciale de l'Armée argentine est venue à Ottawa pour la circonstance et comprenait certains membres du régiment que San Martín fondait en 1812, les Grenadiers, vêtus de leur uniforme traditionnel. Venu également d'Argentine, le président de l'Institut national sanmartinien, le général Carlos A. Salas, assistait à la cérémonie.

Plusieurs ministres du Gouvernement fédéral, des officiers supérieurs de l'Armée canadienne, des membres du corps diplomatique et d'autres invités spéciaux étaient aussi présents de même que l'ambassadeur d'Argentine près le Gouvernement des États-Unis, accompagné de ses attachés militaires. On remarquait également la présence des ambassadeurs des pays suivants: Belgique, Bangladesh, Brésil, Chili, Colombie, Costa Rica, Espagne, El Salvador, France, Haïti, Italie, Mexico, Pérou, République Dominicaine, Venezuela, et du Saint-Siège, ainsi qu'une délégation de l'École publique argentine de Toronto. Les Guides du Canada de la région d'Ottawa étaient représentées à la cérémonie par une délégation spéciale dirigée par



Buste du général José de San Martín qui fut dévoilé au parc Minto à Ottawa, le 19 avril.

Mme H.F. Matheson, commissaire de la région d'Ottawa.

Dans son discours de présentation, l'ambassadeur d'Argentine, M. Gonzalez Bergez a exprimé l'espoir que les biens culturels et économiques entre l'Argentine et le Canada continuent de se développer. Il a dépeint le général San Martín comme un homme extraordinaire dont la vie avait été consacrée à la poursuite de l'honneur et de la justice. Le maire Benoît d'Ottawa, dans sa réponse, a décrit le bronze comme le symbole de l'amitié qui depuis longtemps existe entre l'Argentine et le Canada.

croissements particulièrement forts au chapitre des affectations de fonds. Une grande exception: dans l'industrie papetière la baisse des capitaux engagés doit se poursuivre en 1973.

Le secteur minier constitue le principal point faible. Les placements des sociétés minières sont susceptibles de diminuer encore un peu en 1973, après une chute de 10 p. 100 en 1972. Les progrès importants des secteurs du pétrole et du gaz naturel et l'augmentation des dépenses prévues des indus-

tries des minéraux non métallifères ne suffisent pas à compenser les diminutions anticipées des investissements des mines de fer et des métaux non ferreux.

Également, le secteur des affaires est en plein essor dans les industries de services. Les projets d'immobilisations des services d'utilité publique pour 1973 progressent de 18 p. 100 par rapport à leur niveau de l'année précédente. L'expansion se concentre sur l'énergie électrique, les réseaux télé-